
        Bezirksausschuss 7 – Sendling-Westpark - der Landeshauptstadt München
Vorsitzende: Ingrid Notbohm, Badgasteiner Str. 8, 81373 München, Tel./Fax 76 00 539

Protokoll der Sitzung des Bezirksausschusses 7, Sendling – Westpark vom Dienstag, 
den 13.03.07 , 20.00 Uhr, im Alten- und Service-Zentrum, Badgasteiner Straße 5 

Beginn: 20.15 Uhr
Anwesend: 18 Mitglieder 
Entschuldigt : Frau Dakessian, Herr Grotz, Herr Keller, Herr Meyer, Frau Notbohm, Frau Petz, 

Herr Schmidt

Hr. Kramm eröffnet die Sitzung und gibt bekannt, dass die Vorsitzende und der 1.stv. Vorsitzende 
heute nicht anwesend sein können. Als 2. stv. Vorsitzende wird er heute die Sitzung leiten und hofft 
auf einen reibungslosen Verlauf. 
Er begrüßt namentlich Frau StRin Nagel, Frau Biereder (SZ), Fr. Bligh (MM), Hrn. Heitzer (PI-32 ) 
sowie die beiden zukünftigen Betreiber der Rudi-Sedlmayer-Halle (Herrn Paul und Herrn 
Buchbauer)
 
01. Die Bürgerinnen und Bürger haben das Wort.

Es meldet sich kein Bürger zu Wort.

02. Beschluss nach § 7 Absatz 3 und 4 der GeschO in die Tagesordnung aufzunehmende
Anträge und Anfragen, soweit sie sich nicht aus „Vorberatung, Anhörung und 
Unterrichtung“ ergeben.
Hr. Kramm schlägt vor folgende Punkte in die Tagesordnung neu aufzunehmen:
Anfrage zum Thema Straßenausbaubeitragssatzung der CSU –Fraktion 
Anfrage zumThema Busparkplatz in der Hansastraße Bündnis90 / Die Grünen
TOP 7.g Aussstellung im Sardischen Haus vom 05.04.- 15.04.07
TOP 13.a Verkauf einer städt. Immobilie soll unter TOP 10 Anhörungen eingeordnet werden.
An der weiter folgenden Nummerierung der TOP’ s soll aus organisatorischen Gründen keine 
Änderung vorgenommen werden.

03.Genehmigung der Tagesordnung
Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.

4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 13.02.07
Das Protokoll der letzten BA-Sitzung konnte durch die Vorsitzende noch nicht fertig gestellt 
werden. Es wird zur Aprilsitzung nachgereicht.

05.  Vorstellung des Nutzungskonzeptes für die Rudi-Sedlmaier-Halle; 
       Buchbauer und Paul GmbH

Hr. Kramm bittet das Nutzungskonzept kurz vorzustellen und den Stand der Genehmigung 
anzusprechen. Hr. Paul stellt sich und seinen Partner Hrn. Buchbauer vor. Danach erläutert er 
das künftige Nutzungskonzept der Halle, der Nebenräume und der Außenanlagen. Ebenfalls 
vorgestellt werden die Kapazitäten und der angestrebte Auslastungsfaktor der Anlagen. Hr. 
Paul gibt bekannt, dass der Parkplatz und das Parkhaus an der Garmischer Straße ebenfalls 
angemietet werden und der Kfz-Verkehr mittels Beschilderung über den Mittleren Ring auf die 
Parkanlage erfolgen muss. Zur Finanzierung des 3 Jahresvertrages und der anstehenden 
Umbauarbeiten ist eine Hallenauslastung durch vier Münchner Basketballvereine, Firmen-
events, Konzerten und einem Discobetrieb geplant. Der Betrieb der gesamten Anlagen soll im 
Oktober 2007 starten. Für den Basketballbetrieb der Bundesligamannschaften muss der 
Hallenboden spätestens nach der Saison 2007 /2008 ersetzt werden, damit die Lizenz der 
Vereine durch die Verbände verlängert wird. Zusammen mit der MVG soll ein Shuttlebus-



verkehr zwischen Halle und S-Bahnhaltepunkt „Donnersberger Brücke“ eingerichtet werden. 
Dadurch soll sich das Verkehrsaufkommen in den Anrainer-straßen auf ein Minimum redu-
zieren. Die Genehmigung für den Betrieb hängt nach Aussage von Hrn. Paul bei der LBK und 
wird hoffentlich in den nächsten 6 Wochen erteilt werden können.
Der BA begrüßt die Planungen für eine Nutzung der Rudi-Sedlmayer-Halle. Die Einrichtung des 
Shuttle-Busses wird ebenfalls begrüßt.

Anträge/ Anfragen

CSU Projektgenehmigung Mittlerer Ring Südwest

Die Anfrage wird ohne weitere Diskussion einstimmig 
angenommen.

SPD (interner BA-Antrag) Besuch des Ludwig-Thoma-Haus 
der Landeshauptstadt München

Der BA beschließt einstimmig, dass der Kulturausschuss sich mit 
dem Thema befassen soll. Der Ausschuß möge dabei auf die 
Kostenanalyse eingehen.

Bündnis90 / Die Grünen Busparkplatz in der Hansastraße

Der BA stimmt einstimmig für einen gemeinsamen Ortstermin mit 
dem Bau – und Umweltausschuss sowie mit dem Verkehrsaus-
schuss. Hierzu sollen auch Vertreter der Verwaltung eingeladen 
werden.

Anträge und Berichte aus den Unterausschüssen

Jugendbeauftragter: Hr. Dusolt berichtet von der „Kinder-BA-Sitzung“ des BA 6. Er spricht die 
Hauptthemen der von den Kindern eingebrachten Anträge an. Er empfiehlt dem BA in einer 
Ausschusssitzung eine ähnliche Veranstaltung für den 7. Stadtbezirk ins Auge zu fassen. Hr. Sturm 
war ebenfalls bei der BA 6 Veranstaltung und schlägt vor, nach der Auswertung durch den BA 6 das 
Thema in einer monatlichen BA-Sitzungen zu erörtern. Der BA einigt sich darauf, die Auswertung 
des BA 6 abzuwarten.

Anhörungen:
05. Baumschutz:
05.1.Baumfällungen:
a. Krüner Str. 43 Fällung einer Zeder  

Der BA stimmt dem schriftlich vorliegenden Vorschlag von Fr. Notbohm für eine Fällung mit 
Ersatz, wenn es sich um einen Gefahrenbaum handelt 

b. Trautweinstr. 27 Fällung einer Fichte  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Palten-Ranner für eine Fällung ohne Ersatz 

c. Werdenfelsstr. 14 Fällung einer Fichte
Das hierfür zuständige BA-Mitglied ist nicht anwesend. Der BA kann keine Stellungnahme 
abgeben.

d. Farchanter Str. 5 Fällung mehrerer Bäume  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Merkel für eine Fällung von Baum 1. Die Bäume 2, 3 und 4 
können im Gefahrenfall gefällt werden. Ausserdem sollen dann 3 Ersatzpflanzungen ange-ordnet 
werden. 

e. Ellmauer Str. 13 Fällung zweier Bäume  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Stahnsdorf für die Fällungen ohne Ersatz 

f. Waldfriedhofstr. 5 Fällung einer Fichte  



Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Dr. Klunker für eine Fällung ohne Ersatz, wenn es sich um 
einen Gefahrenbaum handelt 

g. Mainburger Str. 62 Fällung einer Birke  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Hr. Nagel i.V.v. Hrn. Meyer für eine Fällung mit Ersatz 

05.2 Baumfällungen / Bauvorhaben
a. Adi-Maislinger-Str. Fällung lt. Antrag
b. Ohlstadter Str. Fällung lt. Antrag
Beide TOP’s werden einstimmig an den Bau – und Umweltausschuss verwiesen.

c. Raidinger Str. 1 Fällung lt. Antrag  
Der BA stimmt auf Vorschlag von Fr. Schoneweg für die Fällungen mit Ersatzpflanzungen im 
beantragten Rahmen.

07. Westparkveranstaltung
a. Straßenfest  Schondorfer Str. 21.07.2007
b. Volkslauf Westpark 11.03.2007
c. Internationales Begegnungsfest Westpark 15.07.2007
d. Spielfest MobilSpiel Westpark 22.04.2007
e. Vietnam-Gedenkfeier Nepalpagode 17.03.2007
f. Kasperletheater Passauerstr./ Gottfried-Böhm-Ring 14.-18.03.2007

Die Veranstaltungsanfragen 7.b und 7.f wurde aus Fristgründen durch die Vorsitzende schon positiv 
beantwortet. Die Veranstaltungen 7.c und 7.d wurden vom BA schon in früheren Sitzungen 
genehmigt.
Hr. Stahnsdorf informiert den BA darüber, das der Veranstaltungsantrag 7.e zurückgezogen worden 
sein soll. Der BA stimmt dennoch einstimmig für folgende Stellungnahme:
Falls der Antrag aufrecht erhalten bleibt, spricht sich der BA mangels Informationen über die 
Veranstaltung gegen eine Genehmigung aus.

08. Büro der Bürgermeisterin
a. Änderung der Satzung für die Münchner Bezirksausschüsse

Der BA nimmt die Vorlage zur Kenntnis 

09. Referat für Stadtplanung und Bauordnung 
a. Parkraummanagement in München - Festlegung der 2. Priorität

Der BA nimmt die Vorlage zur Kenntnis.

b. Toilettenanlage am Partnachplatz

Der BA beschließt einstimmig die 4 Standorte für die Werbeanlagen zur Finanzierung einer 
Toielttenanlage am Partnachplatz an die Lokalbaukommission und an die Firma DSM-Decaux 
weiterzuleiten.

10. Kommunalreferat
a. Verkauf einer städt. Immobilie

Der BA stimmt dem gepkanten Verkauf einstimmig zu.

Unterrichtung und Schriftverkehr
Zu 14.a Lokalbaukommission;Bauvorhaben
Hr. Nagel möchte das Bauvorhaben Cimbernstr. 71 im Bau- und Umweltausschuss erörtern. Der BA 
stimmt dem einstimmig zu.

Zu 16.d Sozialreferat; Zuschussnehmerdatei 2007; „Förderung freier Träger“- Stadtjugendamt



Hr.Nagel möchte beim Sozialreferat nachfragen, warum „treff am“ und „MobilSpiel e.V.“ dem 7. 
Stadtbezirk zugeordnet wurden.
Zu 17.a Stadtwerke; Baumaßnahmen
Hr. Nagel möchte Informationen über eine Tiefbaumaßnahme in der Treffauerstraße. Hier soll für ca. 
5 Wochen ein größerer Bereich des Gehweges und der Fahrbahn wiederhergestellt werden. 
Zu 18.a Bürgerschreiben Projektvorstellung zur 850 Jahr-Feier
Das Thema wird einstimmig in den Kulturausschuss verwiesen.
zu 18.b Bürgerschreiben cba e.V. 
Hr. Keller schlägt vor, für einen der nächsten Sitzungen ein Vertreter einzuladen, um die Arbeit des 
Vereins vorgestellt zu bekommen. Hr. Nagel entgegnet , dass der Verein im Auftrag der Firma 
Remondis die Wertstoffcontainerplätze reinigt.
zu 18.c Bürgerschreiben Gehwegparken und Hunde in Grünanlagen
Hr. Keller befürwortet die Weitergabe der Informationen an die zuständigen Referate. Fr. Merkel 
ergänzt , dass Anwohner des Wessobrunner Platzes die Grundstückszugang öffnen und ihre Hunde 
frei laufen lassen. Nach Abschluss der Verrichtungen werden die Hunde einfach zurück-gerufen. Hr. 
Heitzer gibt bekannt, dass bzgl. des Gehwegparkens eine Aufklärungsaktion per Handzettel läuft. 
Ab der nächsten Woche wird kostenpflichtig verwarnt.
zu 18.d Bürgerschreiben Generationsoffene Freiwilligendienste
Hr. Stahnsdorf zeigt sich enttäuscht vom Inhalt und Vorgehen zur Gewinnung von Senioren/innen 
für freiwillige Dienste. Fr. Schoneweg und Hr. Dusolt ergänzen, dass ein solches Angebot über eine 
Agentur und Caritas bereits existiert und angenommen wird.
zu 19.a Referat für Arbeit und Wirtschaft; Planungen der deutschen Post AG; hier Höltypost
Anfrage des BA 7 Sendling - Westpark vom 12.12.06
Hr. Nagel fordert den BA auf, die Situation weiterhin intensiv zu beobachten.
zu 22.a Referat für Stadtplanung und Bauordnung; Skateranlage in der Adi-Maislinger-Straße; 
Antrag Nr. 02-08/B 01590 des BA 7 vom 14.11.06
Hr. Sturm ist enttäuscht, dass die Planungen für eine Anlage aus Platzgründen auf dem 
vorgeschlagenen Areal nicht umgesetzt werden kann. Hr. Nagel schlägt vor den Bereich der bereits 
vorhandenen Halfpipe zu erweitern.

Verschiedenes:
Fr. Schoneweg wird den Kulturausschuss am 22.03.07 zu einer Sitzung einladen. Thema hierbei 
soll die Neuauflage der Stadtteilbroschüre sein.
Hr. Nagel gibt bekannt, dass die HS an der Fernpaßstraße zu einer Ganztagsschule erweitert 
werden soll.
Hr. Sturm lädt den Jugend- und Sozialausschuss für den 21.03.07 zu einer Sitzung in den Räumen 
von FC Hertha in der Höglwörther Straße mit den Sportvereinen ein. Thema sollen die 
Nutzungsgebühren für die städt. Sportanlagen sein.

Abschließend bedankt sich Hr. Kramm für die problemlose Sitzungsführung und wünscht allen 
Anwesenden einen guten Nachhauseweg. 
Die Sitzung endet gegen 21.50 Uhr.

Sitzungsleitung Protokollführung

gez gez.

Uwe Kramm Michael Hoffmann
2.stv. Vorsitzende BA-Geschäftsstelle


